
VERBALE RIUNIONE DEL 19 LUGLIO 2023 
 

 
 
 
 
 
 
 
La riunione si apre alle ore 19:07. 
 
Presenti  
Iscritti: FQ, VV, PR, AV, GV, GN, ML, GR, DR, AM, AG, MS, 
 
1) Designazione del redattore del verbale 
 
Federico Quadrelli si propone per redigere il verbale, nessuno si oppone. 
 
2) Approvazione verbale Consiglio scorso 19 giugno 2023 
 
Il verbale è approvato all'unanimità. 
 
3) Situazione del tesseramento 
 
Attualmente abbiamo 61 iscritti, 5 in fase di rinnovo. 16 i simpatizzanti. 
 
4) Report di cassa 
 
Attualmente abbiamo 1941,24 Euro in cassa. Situazione positiva. Non ci sono state uscite. Solo ingressi 
dovuti a nuove quote iscrizione. 
 
5) Prossime iniziative del Circolo 
 
Interviene la Segretaria Viviana Vacante che espone alcune attività in programma: a) partecipazione al 
Pride di Berlino, b) preparazione congressi di federazione, c) riattivazione dell'account Twitter, d) 
appuntamenti di circolo confermati per la seconda metà dell'anno a parte da settembre (20.09, 18.10, 
15.11, 20.12 - in agosto pausa come sempre) il terzo mercoledì del mese.  

 
6) Aggiornamenti su Elezioni Europee 2024: progetto Forum Europa 
 
La Segretaria illustra il progetto che inizialmente fu lanciato dal PD Bruxelles. Dopo una riunione che ha 
coinvolto altri circoli è stato chiesto supporto e aiuto per rendere il forum vivo e utile per spiegare 
l'importanza delle elezioni europee. Interviene anche PR per illustrare l'importanza del progetto e invita a 
contribuire. La Segretaria Viviana Vacante illustra come funziona, condividendo a schermo l'accesso al 
forum. Si richiede alle iscritte e agli iscritti di iscriversi al forum e animarlo. 
 
Link: https://forumeuropa.ning.com/ 

https://forumeuropa.ning.com/


 

Forum Europa - PD Bruxelles 
Forum Europa - PD Bruxelles è un social network 

forumeuropa.ning.com 

 
7) Discussione futuro del partito e sviluppi segreteria nazionale 
 
Il Presidente Federico Quadrelli ricorda che il Responsabile PD Mondo non è stato ancora confermato nella 
sua funzione, mentre la segreteria nazionale è operativa e molto attiva. Se questo sia dovuto a una scelta 
politica o a un superamento della funzione non è dato sapere. Si attendono notizie forse dopo le vacanze. 
 
La Segretaria Viviana Vacante illustra le sue perplessità rispetto alle scelte politiche del governo e ritiene 
che il partito dovrebbe essere più forte sulla discussione in materia di legalità. Il caso dell'abuso del reato 
d'ufficio è il tema preso in esempio per la discussione.  
 
Federico Quadrelli fa presente che le infiltrazioni mafiose avvengono per lo più a livello locale e comunale. 
Quindi c'è da riflettere sul legame che può esserci tra appalti e abolizione del reato dell'abuso d'ufficio. 
 
Segue discussione con iscritte ed iscritti. 

 
PAR fa presente che il tema all'ODG comprende quello della legalità ma è più ampio. Di fronte ai risultati 
elettorali profondamente negativi di quest'anno in Finlandia e Svezia e di fronte alla possibile caduta della 
coalizione di sinistra in Spagna dopo una consultazione elettorale anticipata al mese di luglio, occorre 
riflettere sulle scelte strategiche di fondo. Solo in Gran Bretagna (elezioni tra un anno e mezzo) la sinistra 
appare al momento in una fase favorevole presso gli elettori. Fare scelte strategiche significa anche 
prendere una posizione coerente mentre l'impressione attuale in Italia è che si scelto di puntare su temi 
specifici senza che appaia una struttura organica che legittimi l'aspirazione alla guida di una futura 
coalizione. Federico Quadrelli osserva che tale tema dovrebbe essere discusso nel quadro delle prossime 
elezioni europee. 
 
8) Varie ed eventuali   
 
PAR interviene per parlare della situazione a livello di federazione. Nello specifico rispetto al lavoro che il 
gruppo sulla modifica del regolamento del PD Germania sta svolgendo, come indicato dall'ultima 
assemblea. Un secondo progetto riguardo alle strutture di supporto e assistenza della comunità italiana in 
Germania ha problemi di avvio malgrado le numerose manifestazioni iniziali di interesse. 
 
ML interviene proponendo di fare alcune modifiche ai meccanismi decisionali del circolo e una proposta su 
un regolamento per i rimborsi spese. Il tema deve essere affrontato in un'assemblea. 
 
La Segretaria Viviana Vacante fa presente che a seguito di un non rinnovo c'è un posto nel Direttivo da 
ricollocare.  
 
La riunione si conclude alle 20.40. 
 
Ha redatto il verbale FQ 
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